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Assemblée générale 

22 octobre 2022 

Gravière du Fort 
14h 

 

 

 

Thomas ANTH, Président du CODEP, remercie l’ensemble des personnes présentes cet 
après-midi, leur présence montrant l’intérêt portée à l’activité de l’ensemble des clubs et des 
commissions. 

Il remercie d'avoir fait l’honneur de leur présence : 
 
 
 
 
 
Rémi Huckel représentant Yves Ehrmann, 

président du CDOS  
 
Devant partir il intervient : 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Remerciement du CDOS pour cette invitation, son domaine est l’aéronautique mais c’est toujours un  plaisir pour 
lui de suivre nos activités. Il a été invité et présent à la faites de la  plongée 
L’objectif du CDOS  est de mettre en évidence son rôle : c’est fédérer tous les sports et promouvoir l’unité du 
mouvement sportif 
Nous nous occupons des sports de nature, il y aura une rencontre en sept 2023 à Brumath 

 
 
 
 
 
 
Michel Lambinet membre du comité 
directeur national de la FFESSM 
 

 

 
Excusés : 

- Monsieur Frédéric Bierry , président de la CEA 
- Madame Catherine Graef Eckert, vice-présidente de la CEA 
- Madame Pia IMBS, présidente de l’Eurométropole et maire de Holtzheim 
- Monsieur Jean-Marc Haas-Becker Président du CROS Grand-Est 
- Monsieur Nicolas Matt, vice-président de la CEA, chargé des sports 

- Monsieur Vincent Debes, conseiller d’Alsace et vice-président de l’Eurométropole, 

pôle sport. 

- Monsieur Fred Di Meglio, président de la FFESSM 
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Ordre du jour : 

• Approbation du PV de l’AG du 23 OCTOBRE 2021 
• Le rapport moral 
• Les rapports des différentes commissions actives 
• L’approbation du rapport moral 
• Le rapport financier 
• L’avis des réviseurs aux comptes 
• L’approbation du rapport financier  
• Présentation du budget prévisionnel 
• Approbation du budget prévisionnel 
• Vote pour la présidence de la commission apnée du Codep 67 

 

19 clubs ou SCA sont présents sur 34 (55.9%), 60 voix représentées sur 84 (71.4%) le 
quorum d'un quart des voix est largement atteint, l'Assemblée Générale du Comité 
Départementale du Bas-Rhin peut se tenir. 

 

 
 

1. Approbation	du	PV	de	l'AG	du	23	octobre	2021	

Le rapport a été mis en ligne sur le nouveau  site 

 
 
Il n’appelle aucune remarque 

 

Approuvé à l’unanimité 
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2. Rapport	moral	

2.1. Rapport moral du président et de la présidente adjointe 
 

Remerciements : 

 

 

 

 

 

 
- Remerciement à l’ensemble des membres du CD aussi bien les présidents des commissions mais 
également les membres du CD. 
Tous travaillent énormément bénévolement. 
 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

Comité du Codep 67

Claude 

Karger

Michael Morin

Laurent Marcoux

Nicolas Morel : représentant SCA

Gaelle Hirn

Ari Dadoun

Eric Laemmel

Philippe Flory

Christophe Heidt

Michel Lambinet
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Le comité au boulot : 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

• 3 réunions statutaires du comité 
• Dont une ouverte aux présidents de 

commission 
• De nombreux échanges par messages 

• Des réunions spécifiques : 
• Féminines 
• Faîtes de la plongée 
• Présence à la FEISME 

• Organisations : 
• Village sports de nature 
• Faites de la plongée 
• Colloque 

 

	

	

Compte	rendu	à	disposition	sur	

le	site	VP	DIVE	du	Codep	

	
Le Codep a financé la copie de tout 
l’ancien site sur le nouveau à 765 
euros 
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Nos présences : 

VILLAGE DES SPORTS DE NATURE 

12 SEPTEMBRE 2021 
 

 
 

Brumath	:	nous	tiendrons	le	stand	tous	les	2	ans	quand	Brumath	ne	l’organise	pas	pour	éviter	la	

concurrence 
 

 

 

 

FAITES de la plongée 

25 ET 26 SEPTEMBRE 2021 
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GRAVIERE EN ROSE :  

9 OCTOBRE 2021 

 

 

 

 
 

GDF en rose avec 3444 euros reversés, malgré le fait qu’on ne réunit pas autant de monde que la 
strasbourgeoise nos dons sont conséquents grâce à tous nos sponsors. 
La commune d’Holtzheim s’est jointe à nous. 
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Café Plongée Cromis 

 04 décembre 2021 

 

  

 

Séminaire des plongeurs  

 15 janvier 2022 

 

Séminaire : période où nous étions encore limités pour covid 
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FEISME 

    11, 12 ET 13 Mars 2022 

 
 La Feisme a eu lieu alors qu’il y avait le salon de la plongée à Paris 
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Vide ton sac    

  02 Avril 2022 

 

Vide ton sac, c’est une brocante de matériel de plongée, il y a eu quelques échanges. 
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Café Plongée  Trim et Stabilisation 

14 mai 2022 

 

 

 

 

 

 

Café plongée par des experts, dédié à tous quel que soit le niveau 
Si vous avez un sujet qui devrait être traité n’hésitez pas à nous le faire savoir 
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Matinale de la plongée avec un E   

21 mai 2022 

 

 
La Matinale a eu lieu l’après-midi, Elle a été menée par le groupe féminine 

 

 

Café plongée orientation 

 21 et 24 mai 2022 
 

2 cafés plongée dédiés à l’orientation 
Les intervenants peuvent présenter ce café plongé dans les clubs 
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Gravière du fort 

 

Bien que Michel soit présent tous les jours cela ne suffit pas. Par respect du site, il faut participer et 
encourager ses membres à participer à ces travaux. 
Cela ne fonctionne qu’avec des bénévoles ce qui permet de payer peu chère les plongées. 

 

 

 

 
Merci PROCHAINE DATE : 11 NOVEMBRE 2022 

 

 

 

Subventions 
 

CEA : 3500 € 

ANS : 3000 € C’est bien mais l’enveloppe a diminué pour les CODEP car l’enveloppe va privilégier les clubs 
Il faut faire des demandes de subvention ANS, nous pouvons vous aider, il y a des formations 
il faut avoir un compte asso 
Les projets sont ciblés 
Le matériel n’est pas subventionnable 
Les projets se terminent fin mars. Nous vous communiquerons les dates 
 
Cale 2 : 12 000 € de la CEA en 2020  
Catherine Graef Eckert était dernière nous pour soutenir ce projet. 
 
 
 

Nouveau CDESI 
 

CDESI : commissions et plans départementaux des espaces, sites et itinéraires 
13 et 14 avril 2022 : décision de la CEA de créer la commission alsacienne dédiée aux sports de nature. 
Nous avons postulé pour y siéger. 
 
 

 

 

VP Dive 

 
Le nouveau site est opérationnel depuis septembre 2022. 
Nous vous invitons à naviguer sur ce site, vous y trouverez, le calendrier, les différentes commissions 
ainsi que tous les comptes rendus. 
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Prochaines dates 

 
19 et 20 novembre 2022 : AG du Grand Est à l’amitié Lingolsheim, venez nombreux ! 
 
03 et 04 décembre 2022 : AG nationale à Nantes 
 
14 janvier 2023 : séminaire à la FAC de médecine, tous les intervenants ne sont pas connus. Les thermes 
tournent autour des jeunes c’est-à-dire jusqu’à la Fac 
 
25 février 2023 : formation destinée aux E4 à Tomblaines 
 
17 18 et 19 mars 2023 : FEISME  
 
Formation des dirigeants : date à venir 
 
Prochaines dates : calendrier VPDIVE 
 
Remerciement à Vana et Jean-Louis qui ont beaucoup travaillé pour la gravière en rose.



14 

 

2.2. Commission Technique – 

Technique – Magali FREY 

 
 

Formation GP 

ü 16 cours théoriques en visio 
ü 17 stagiaires GP en formation 

 
Formation MF1 

 
ü 18 séances de péda théorique et d’organisation et sécurité le 

jeudi de 20h à 22h à la GDF de novembre 2021 à avril 
2022 
 

ü 1 journée de péda pratique et IPD le 22 mai 2022    
ü 9 stagiaires MF1 en formation 
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Formation Initiateurs 

 
 

ü Stage initial à 20 et 21 novembre 
2021, 20 stagiaires 
 

ü Stage en situation à 30 avril 2022 
(21 stagiaires) et 14 mai 2022 (18 
stagiaires) 

 

 
 

Examens Initiateurs  

ü Examen 12 juin 2022 à 15 candidats (13 reçus) 
 

ü Examen 11 septembre 2022 à 7 candidats (7 reçus) 
 

 
 

Formation E2 

• Stage complémentaire 6-20m pour les GP et initiateurs à 8 et 9 octobre 2022, 11 stagiaires 
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Formations GP 2022-2023 
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Formations MF1 2022-2023 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Formations Initiateurs 2022-2023 
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Inscriptions 

 

 
 
Un très grand MERCI à toutes les monitrices et les moniteurs qui ont participent aux formations de la 
CTD67 
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Secourisme – Béatrice Geoffroy 

 

 
 

- Bilan 2022:  
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- Programme 2023: 
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2.3.Commission Photo Vidéo – Christine Bossé 
 

 
  

 

 

1. Stage National photo Vidéo où le Grand Est était fort 
représenté. Baptiste Baltz a réussi son FV2 et Clément 
Zimmer son FV1. Bravo à eux deux. Septembre 2021 

 
2. Stage régional: Formation Stagiaires Photo et Vidéo, 
Atelier équilibrage de caisson par Baptiste Baltz, bricoleur 
de génie et intervention sur la biodiversité de Christophe 
Schilt 

 
3. Faites de la plongée : Une édition de folie, plus de 550 
photos éditées, des baptêmes photos en bassine en nombre, 
un rallye à chercher des indices original, une ambiance au 
TOP 

 
4.  La gravière en ROSE, organisation, reportage photos,   

samedi 9 octobre 2021 
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5.  Ag Codep 67 le 23 octobre 2021 : reportage 

 
6.  Nuit des esprits 7ème édition le 29 octobre 

2021 : participation à l’organisation et reportage 

  
7. Travaux à la GDF : participation des membres de la 

commission photo vidéo et reportage le 
11 novembre 2021 

 
8. Opération coup de poing pour la PSP : reportage photo et 

vidéo à la piscine de la Hardt dimanche 14 novembre 
2021 

 

9.  En décembre 2021 (le 8, 14 et 15) 
De nombreuses visioconférences pour préparer 2022 

Préparation de la rencontre régionale des jeunes du 25 
juin 2022 en visio le 3 février 2022 
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 10 .  Validation de deux PP1 en visio le 14 janvier 
2022 

 
 11 .  Validation de deux PP1 en visio le 11 février 

2022 

 
12.  Séminaire des plongeurs le 26 février 2022 : 

reportage 

 
 13 .Championnat départemental 68 de PSP 6 mars 

2022 : reportage 

 
14. Dimanche 27 mars 2022, 5ème OPEN de 

Molsheim APNÉE : de belles médailles pour le 67 
Reportage 

 
15. Aide à l’opération vide ton sac et cours photo 

à destination de personnes venant d’acquérir un flash 
Le 2 avril 2022 

 

16. Visioconférences : formation photo vidéo en préambule 
au stage régional du mois de juin 2022 

Mercredi 27 avril 2022 
Mercredi 4 mai 2022 

 
 
 
 
 

Mercredi 18 mai 2022 

17. Visioconférence pour préparer les rencontres régionales 
des jeunes 28/04/2022 + le 18/05/2022+ le 8/06/2022 

 
18. Reportage: jeunes PESHs et valides à l’Institut 

Universitaire de Réadaptation Clemenceau (IURC) 
15/05/2022 

 
19. La matinale décalée en préparation visio du 

18/05/2022 
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20. La matinale décalée + début du stage photo vidéo 
Grand Est 21/05/2022 

 
21. 27/28/29/05/2022 1ère Manche de la Coupe d’Europe 

d’orientation subaquatique reportage 

 
22. 4, 5 et 6 juin /2022 : Stage Régional Photo 
vidéo à la Gravière du Fort. Un long week end passionnant 
pour des passionnés, 5 module flash validés; 11 PP1 validés, 
des images de qualité! Bravo à tous! 

 
23. Challenge Gravière du Fort Samedi 18 juin 2022. Les 

Bas Rhinois se sont bien comportés, en remportant la 
1ère place en vidéo pour Baptiste Baltz, la 2ème place 
en photo pour Daniel Beaureperre et la troisième place 
en photo + prix du Jury pour Christine Bossé. 

 
24. Rencontres régionales des jeunes du Grand Est 25 juin 

2022. 50 brevets de photographe en bassine ! Belle 
journée d’initiation pour des jeunes plongeurs de 8 à 
16 ans. Cette année nouveauté, recherche d’indices 
sur des photos de poissons et coloriage pour les plus 
petits. Une belle édition ! 

 
25. Animation atelier photosub pour les jeunes de 

l’ANC le 19 juillet 2022 à la piscine de Bischwiller. 5 ados 
très motivés pour travailler la composition d’image. Chacun 
a présenté 3 images nettes, bien cadrées avec une mise en 
valeur du sujet en photo d’ambiance et en macro. Un petit 
diplôme a été remis à chaque participant.                                                     
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        . 41ème Championnat de France PHOTO VIDEO                  
FFESSM à la GDF du 10 au 13 août 2022  

 
 

C       Ce championnat a été préparé en amont par la grande équipe de 

la   commission photo Vidéo du Grand Est accompagnée et soutenue          

par la GDF en la personne de Michel Lambinet. Des équipes de          

bénévoles du SUP et de l’ASOR sont venus en renfort sur les jours 

de compétition. Merci à tous, nous avons vécu un grand moment. 

Les Bas Rhinois Daniel Beaureperre et son modèle Aurélie 

Gissler se sont illustrés en remportant la médaille de bronze : 

BRAVO. Les autres concurrents du Grand Est n’ont pas dé mérité. 
1er et champions de France 2022 : Sébastien Ameeuw et Delphine 

Fraysse, avec en plus les prix spéciaux dans 3 catégories " Poisson", 

"Ambiance" et "Thème " 
4ème : Benjamin Raffin et Fabrice Schmitt 

5ème : François Cêtre et Evelyne Bana, avec le prix spécial dans la 
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catégorie "Ambiance Faune mobile " 

6ème : Véronique Wurmli-Baudot et Christine Bossé 

7ème : Thierry Briand et Nathalie Barbier 

10ème : Yolande Renaud et Julie Genestier avec le prix spécial 
"modèle " 

 

27. 14 et 15 août 2022: rencontre PESH France Grand Est/ 
Luxembourg (reportage) 
Grande rencontre d’échange de pratiques entre passionnés. 

Proposition d’initiation: à l’apnée, à l’orientation sub, à 

l’archéo, à la bio et découverte d’une «exposition photos sub » 

en balade plongée. Tous les participants sont repartis heureux! 

 
28. Animation baptême plongée et photo en bassine avec le 

SUP dans le cadre des apéros de la commune 
d’Holtzheim le mardi 23 août 2022. Nous avons accueilli 

beaucoup de jeunes avec Jean Louis B.( pour les moins de 8ans 

: baptême photos bassine, pour les + de 8 ans 

baptême bassine plongée + photos. Grand succès, c’est la nuit 

qui a stoppé notre activité. 
 

Projet Saison 2022/2023 
- Nous allons continuer toutes nos actions transversales avec les autres commissions. (reportages, 

communication...) 
- Formations à destination des plus jeunes, des pesh et de tous les plongeurs au sein des clubs bas rhinois à 

leur demande. 
- Participation active aux différentes manifestations initiées par le CODEP, la FROG, la Ville de 

Holtzheim…. 
- 2 stages régionaux 
- Des plongées dédiées à la photo et vidéo. 
- Proposer des ateliers de techniques photographiques en piscine durant l’hiver. 

 
Merci de votre confiance. Christine Bossé, Présidente commission photo vidéo 

Comité départemental 67 FFESSM 

 

 

2.4. Commission juridique – Claire Derrendinger 
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Mon activité : 

 

 

 
 

N'hésitez pas à contacter Claire : c.derrendinger@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2.5. Commission Orientation – Laurent Rieffel 

 

 

     Début de la nouvelle saison avec comme tous les ans un stand de la commission à la « faites de la 
plongée » quelques séances initiation réalisées. 
     A la demande du DTN, une manche de coupe de France dès la rentrée, le 02 et 03 Octobre avec le 
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Championnat Grand Est 2022 à la gravière du fort. 
     Une période inédite pour nous d'avoir une manche de coupe de France en automne mais au final bien 
appréciée, l'eau y est meilleure qu'au printemps et nous permet d'alléger le programme des mois de Mai et 
Juin. 
     Au classement combiné du 5P et de la course en M, Ploetze Florence et Knobloch Pascal prennent la 
première position, sur le championnat de France MONK, les deux équipes du CPS sont suivies par le 
tandem du PACS sur le podium. 

 
     La saison 2022 reprendra avec les beaux jours d'ici fin Avril avec en point de mire la 1ère manche de la 
coupe d'Europe fin Mai. 
 
     Cinq juges et cadres, 4 hommes et 1 femme de la commission ont suivi la formation escorte du 07 Mai à 
Verny, ce qui nous permet de faire face aisément à d'éventuels contrôles anti dopage ou de pouvoir être à 
disposition des autres commissions sportives. Je participerai prochainement la formation d'éducateur dans 
le cadre de la lutte anti dopage 
 
     Un calendrier quelques peu perturbé au printemps mais nous avons pu proposer un café plongée les 21 
et 24 Mai animé par René Kobler qui a transmis ses connaissances et bon conseils à destination des 
plongeurs. 
 
     Beaucoup de travail en amont de l'évènement de la saison, confection et mise en place de nouvelles 
bouées, rénovation du podium, et tous le support logistique nécessaire avec les juges et bénévoles, une 
équipe d'une vingtaine de personne sans qui rien ne serai possible, des juges venant de Alès et Montargis, 
des bénévoles des clubs locaux (CPS, ANC, PALM, SCS, PACS, TPS) tous ont fait ensemble une très 
belle réussite, tout s'est déroulé sans aucuns incidents, une équipe au top,  énorme merci à tous. 
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      Une équipe photo/vidéo qui s'est juste surpassée en proposant pour la 1ère fois en orientation des 
images sous-marines des départs, des arrivées vue de nacelle à 30m de haut, une logistique incroyable et un 
gros challenge pour ces habituels travailleurs d'images, le passage au live facebook avec Michel Lambinet 
au micro, une régie, des incrustations d'images, des plongeuses suspendues camera et appareil photo à la 
main, formidable vitrine pour notre activité, plus de 2000 vues cumulées à ce jour des différentes vidéo.  
     La présence de France3 Grand Est pour un reportage sur la biodiversité de GdF avec Serge Dumont et la 
couverture de la compétition sur un format grand angle de 26 minutes qui sera diffusé ultérieurement avec 
des images filmées par drones, plutôt rare à la gravière. 
 
 
     Les compétiteurs peu habitués à évoluer dans une eau si claire se sont prêter au jeu des objectifs et ont 
été ravi de pouvoir se faire « tirer le compas » donnant lieu à des poses à haute teneur en sympathie, à 
l'arrivée du par équipes qui illustrent bien le climat qui règne lors de ces compétitions. 
 
     Le conflit en Ukraine a eu un gros impact sur l'organisation, forcément les clubs Russes et Ukrainiens 
n'ont pas pu être présent mais d'autres n'ont pas pu faire le voyage en raison de soucis de visas ou encore de 
frais de déplacements devenus trop élevés, au final 25 compétiteurs inscrits contre une attente minimum de 
50, ce qui se faisait en moyenne basse avant conflit sur les autres manches. 
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     Côté budget prévisionnel il fallait rester très prudent en anticipant sur ce manque d'inscriptions. 
     Et comme pour en rajouter une couche, la CMAS nous impose de faire 3 contrôles anti dopage sur cette 
compétition pour un coût à charge de l'organisation estimé selon le DTN à environ 600€/CAD soit environ 
1800€ de surcoût non budgété. 
Dirk Preuss, présent sur la compétition et représentant l'orientation à la CMAS lui fera part de son 
mécontentement sur cette façon d'agir et de prévenir 15 jours à l'avance qu'il y aurait des CAD à faire, 
ceux-ci faisant littéralement exploser le budget prévisionnel. 
 
 
 
 
     Heureusement côté compétition nous avons vu de belles choses avec notamment un temps canon à 5'45 
de Nemecek ( Rep Tchèque) sur le 5p, épreuve de 650 mètres. Chez nos locaux, Yan prend la 3ème place 
sur le 5p, à 6 secondes de la 2ème place de Tamas Szasz le Hongrois, ce qui promet un match serré sur la 
course en M. 
     Sur celle-ci Nemecek s'impose à nouveau en 5'54 sur 590m et un carreau, et Yan prend sa revanche sur 
Tamas, malgré un temps moins rapide de 7 secondes, sa meilleure précision de 1 mètre sur la ligne lui 
donne l'avantage aux points. Insuffisant pour la seconde marche du podium, Yan termine 3ème du combiné 
à seulement 7 points de Tamas. 

      
     Chez les dames Florence se classe 5ème du combiné terminant ses deux parcours, la Tchèque  
Dvorakova remporte la 1ère manche de la coupe d'Europe. 



31 
 

     Avec les belles performances de tous ses nageurs et nageuse, le CPS se classe 1er club et sur l'épreuve 
par équipe prend la 2ème place avec Tino, Bastien, Josselin (3 juniors en pleine progression) et Julien. 
 
     Cette manche de coupe d’Europe servait aussi de support pour la finale de la coupe de France, 
remportée pour la première fois par Ploetze Tino, suivi de Jehl Bastien, tous deux du CPS, ce qui confirme 
leurs progressions ces deux dernières saisons, autant en orientation qu'en NAP, et Brand Alain en orienteur 

embusqué à la 3ème place. Florence, s'adjuge une xxème coupe. 
 
      
 
 
 

 
 
     Beaucoup d'initiation pour les jeunes sur les RRJ, aussi bien en surface qu'en plongeur où on a pu en 
voir certains plutôt très bien se débrouiller et nous serions ravi de voir ces clubs arriver en compétitions. A 
l'inverse nous avons également vu certains très jeunes, sans encadrants,  sachant à peine nager en pleine 
eau et nécessitant une vigilance toute particulière. 
 
     Comme depuis quelques années maintenant initiation pour les jeunes de l'ANC à la piscine de 
Bischwiller avec de l'orientation, de la NAP et même la photo puisque je leur avais ramené un petit 
appareil numérique pour qu'ils se photographient pendant l'activité.  
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     La journée de rencontre inter commissions avec les PESH a une nouvelle fois démontré que nos 
activités sont accessibles pas à tous évidemment mais tout de même au plus grand nombre et sans grande 
modification de la pratique de base.  

 
 
      
 
    La saison prend fin avec les championnats d'Europe en Hongrie, une équipe 100% Grand Est avec les 
nageurs du CPS, 4 U21, Anne Charlotte, Bastien Tino et Yan engagés en junior, Julien et Florence en 
senior.  
Très belles performances de la part de Yan avec 2 titres de vice-champion d'Europe Junior sur l'épreuve 
ETOILE et sur le 5P, blessé il n'a pas pu prendre le départ sur les autres épreuves, 

carton plein pour Bastien qui termine tous ses parcours, belle régularité, Julien réalise de très bon temps en 
sénior et prend une 7ème place sur le M et une 12ème au 5P, Flo fait de beaux championnats aussi mais la 
concurrence est dure, Anne Charlotte et Tino prennent de l'expérience du haut niveau international et leur 
route en junior est encore longue, si ils suivent le cap, leur avenir est tout tracé. 

 
     Début de la saison 2023 le 24 Septembre avec des initiations/entrainements à la GdF et le retour des 
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jeunes à la compétition avec le Championnat Grand Est élites, jeunes et plongeurs les 01 et 02 Octobre. 
 
     Un Grand merci à la gravière de nous permettre et de nous soutenir pour réaliser des initiations, des 
entrainements et des compétitions nationales et internationales, pareil pour le CRGE et le Codep67 et bien 
sûr merci à tous les bénévoles de la commission pour leur aides et leur investissement tout au long de 
l'année. 
 
 
 

2.6. Commission Apnée – Éric KOCH 
 

	

	

 
Éric présente son parcours  
 

• 1983 passage du Brevet Elémentaire de plongée lors de mon service militaire à Rochefort. 
• 1990 à 1998, passage niveaux 2 et 3 plongée. 
• 1998, découverte de l’apnée lors d’une mutation professionnelle en Nouvelle-Calédonie. 
• 2000, retour métropole et inscription à l’ACAL puis passage des échelons d’encadrement pour devenir 

Moniteur Entraîneur Fédéral 2ème degré d’apnée en 2007 puis juge fédéral 2ème degré cette même année. 
 

• 2008, trésorier de la première commission nationale d’apnée. 
• Participation à l’organisation des premiers championnats de France et développement d’un logiciel de 

gestion des compétitions. 
• Compétiteur et organisateur de plusieurs manches de coupe de France apnée à Strasbourg. 
• 2010, Mutation professionnelle en Guadeloupe et découverte d’une nouvelle passion pour la chasse sous-

marine. 
• 2012, retour en métropole et création de l’Atlantes Subaqua Club d’Alsace, club d’apnée domicilié à 

Molsheim. 
 

BILAN Codep Apnée 2022 
 

• Aménagement de l’algéco dédié à l’apnée à la gravière du Fort réalisé par Loïc LERIS et la CRA Apnée. 
• Implication de Loïc LERIC dans le développement de l’apnée dans le milieu de personnes en situation de 

handicap. 
• Organisation d’une sortie sous glace en haute montagne. 
• JUIN 2022, reprise de fonction suite à démission de M. LERIS. 
• Participation aux « Rencontre Régionale Jeunes » . 
• Participation à la « Faites de la Plongée ». 

 



34 
 

OBJECTIFS A VENIR 
• Créer une nouvelle dynamique de communication à destination des clubs et des licenciés pratiquant l’apnée. 

– Développement du site Internet du CODEP Apnée via VPDIVE 
– Valider une base de référence des correspondants et des pratiquants de l’apnée. 

• Proposer nos services aux clubs souhaitant approfondir leurs connaissances de l’apnée. 
• Partager les ressources et proposer des sorties communes. 
• Organisation de compétitions sélectives pour les France. 
• Organiser des formations communes (RIFAA). 
• Café apnée 

 

	

2.7. Commission Biologie et Environnement–André Dietrich 
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Intervention de MICHEL DUFAUT : Ne peut-on pas trouver un moyen de valider des jeunes qui ont 12-13 ans ? 
Pour l’instant ce n’est pas possible. 
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Possibilité d’intervenir dans un club pour présenter DORIS ET CROMIS 
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Voici quelques exemples d’images tirées de CROMIS qu’il serait intéressant d’extraire afin de 
réaliser des affiches 
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2.8. Commission Hockey Subaquatique – Lionel Thomas 
 

	

	

Situation 2021-2022	
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2 Clubs : ACAL – CAMNS  

2 équipes masculines : (ACAL –  CAMNS ) 

 

Equipe enfants 8/12 ans : (CAMNS) 

 

Equipe minimes : (ACAL)	

 

 
 

	

Entrainements : Piscine de Schiltigheim(50 m) 

 

Jeudi : CAMNS adultes  20h30 - 22h30 

 

Vendredi : ACAL adultes + cadets 20h30 - 22h30 

 

Lundi : CAMNS enfants 8 / 12 ans   18h30 - 19h30 

 

Mardi : CAMNS – ACAL  21H00 – 22H00 

	

	

	

Compétitions saison 2021-2022 

 

Championnats Nationaux 

 

Championnat Grand Est   

2 équipes  - 1 : ACAL  1 : CAMMS  

 

Championnat de France D4  

 2 équipes  - 1 : ACAL  1 : CAMMS)   

 

Championnat de France  (Minimes) 

 1 équipe mixte ACAL – CAMMS   

 

Championnat de France  (Benjamins) 

 1 équipe CAMMS  

 

Tournois amicaux  

 

Tournois Internationaux 

 

 

 

Promotion du Hockey 2021-2022 
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Initiation dans vos clubs ou en interne  

Réseaux sociaux  

Les amis  
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2.9. Commission Nage avec Palmes – Sarah Ghesquière 

	

 
 

 

LE BUDGET CODEP : 
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Résultats, niveau national collectif
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Résultats, niveau national individuel 

 

 
 

Niveau international 
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ACTIONS DE LA COMMISSION NAP CODEP 67 :  

 

- Achat de matériel  

 
- Achat de lots donnés en récompense pendant le championnat du Bas-Rhin 

 

- Soutient à la création de section NAP au sein des clubs  
 

- Participation aux événements 

 
- Proposition d’une séance « technique palmage » 

 
Merci au codep pour son soutien aux clubs du département. 

 

 

2.10. Commission Handisub - Djémila Gremaud 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



45 
 

 

 

 

 

 

 
 

 
Des clubs Handi accueillants plus nombreux 
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Les propositions d’encadrement en 2021 

 
 
Une équipe handisub du CODEP 67 qui s’étoffe peu a peu … 

 
 

Investissements pour HANDISUB Sur le site de la GDF 
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Les Formations! 

 
 

 
 

 

2.11. Commission PSP – Philippe Flory 

 

Bilan saison 2021/2022 
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Mes objectifs pour cette saison 2022/2023 
 

 

 

 
 

Renseignements et inscriptions auprès de Philippe FLORY  

 philoupsp67@gmail.com  07 87 95 3000 
 
 

2.12. Commission médicale et de Prévention – Thierry Krummel 
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Les médecins fédéraux du Bas-Rhin 

- 35 médecins fédéraux 
• Dont 6 retraités 
• 20 font des visites médicales 
• 15 ne font pas de visites médicales mais donnent des avis 

 

Visites médicales 

 Activité non quantifiées 
 

Conseils 
* Au CODEP, aux clubs, aux plongeurs, aux médecins généralistes 
* Activité non quantifiée 

 
Surveillance médicale de compétitions 

• À la charge de la commission organisatrice 
• RIFA spécifiques 
•  La présence d’un médecin fédéral n’est obligatoire que pour les compétitions 

d’apnée à poids constant 
• Pour une compétition exceptionnelle ou pour des raisons particulières la 

commission médicale locale peut être sollicitée 
• Seule sollicitation en 2022 : la gravière en rose 

 

Obligation de formation 

1 réunion de formation à la gravière du fort le 28 juin 2022 
 

Présentation lors d’une  réunion organisée par la CMPN en visio sur la visite d’aptitude pour des 
cas difficiles, le 8 septembre 2022. Participation d’un certain nombre de MF du Bas-Rhin 

 

Formation des médecins non plongeurs 

• Participation à l’enseignement de : 
§ DIU de médecine subaquatique et hyperbare (B. SCHITTLY) 
§ Capacité de médecine du sport (T. KRUMMEL) 
§ DIU de traumatologie et médecine du sport (T. KRUMMEL) 
§ DU de pathologie tropicale et médecine des voyages (T. Krummel) 

 
Formation des médecins plongeurs 

• Participation à l’enseignement de: 
§ DIU de médecine des activités subaquatiques et de plongée organisé à Nancy à 

partir de 2022 (B. Schittly & T. Krummel) 
 N’a pas eu lieu en 2022 par manque d’inscrits. 

 Il aura bien lieu en 2023 
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2.13. Rapport de la secrétaire 

 

 
Nous constatons une reprise du nombre de licenciés après la baisse sue au COVID. 

Cette  reprise semble se poursuivre pour cette saison. 

   Cette reprise est visible pour une majorité des clubs

 
Cette reprise est également visible chez la plupart des clubs bas-rhinois 

 



51 
 

 
Si le Bas-Rhin a moins été impacté par la crise du COVID que le national la reprise semble plus importante 
chez ce dernier. 
Il semble que cela soit dû à la très forte reprise du touriste cet été d’où une hausse des licences au  près des 
SCA 

 

 
Notre département possède un pourcentage de féminines et de jeunes plus faible que le national par 
contre le pourcentage d’enfants est légèrement supérieur. 
 
 

Mise au vote du rapport moral 

 Approuvé à l’unanimité 
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3. Rapport	Financier	
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2021-2022 signe un retour à la quasi normalité pour les activités du CODEP 67. 
Le compte rendu financier sera donc à l'image de cette année, un peu plus conséquent, mais sans toutefois tourner à la 
prise de tête, d'autant plus que vous ayant adressé les éléments de ce bilan il y a quelques jours, je vous ferai grâce de 
la lecture exhaustive de tous les chiffres. 
 
Commençons par les dépenses, leur montant total se monte à 48 051€, dont l'essentiel pour les achats de matériels (7 
290€), les repas lors des différentes activités (6 040 €), les déplacements (4 420€), les locations de salles (3 140€), et 
n'oublions pas les activités qui ont pleinement repris cette saison, à savoir Faites de la plongée (3 100€) et le colloque 
(1 384€). 
 
Les recettes quant à elles se montent à 56 007€, la plus grande part cette année revenant aux subventions (23 588€), 
dont 5 838€ de ristourne sur licences de la FFESSM, mais surtout 12 000€ de la collectivité européenne d'Alsace pour 
la mise en place de la seconde cale handi à la Gravière du Fort. 
Les formations de secourisme et technique (5 356€). 
A noter que la commission technique renoue avec une gestion excédentaire de ses activités, merci à Magali et toute 
son équipe d'encadrement pour tous ces efforts de leur part. 
 
Nous terminons donc cet exercice avec un excédent de 7 956€, auquel il convient cependant de retrancher le "loyer" 
de la Gravière du Fort, d'un montant de 5 465€, réduisant donc la marge bénéficiaire à 2 491€ 
 
Je vous remercie pour votre attention et je suis à votre disposition pour répondre à toutes vos questions. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. Avis	des	réviseurs	aux	comptes	
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Mise au vote du rapport financier 

 Approuvé à l’unanimité 
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5. Budget	prévisionnel	2021	

 

Mise au vote du budget prévisionnel 2021 

 Approuvé à l’unanimité 
 

5	Remerciement	à	Loïc	LERIS	

Thomas ANTH remercie Loïc LERIS, ancien Président de la commission apnée pour son engagement et 
toutes les actions menées avec brio 
 
 

6	Vote	pour	la	présidence	de	la	commission	apnée	

Eric KOCH est le seul candidat 
 
Après le dépouillement des bulletins de vote les résultats sont les suivants : 56 votes pour et 1 blanc 
 

Eric KOCH est élu Président de la commission apnée   
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7:	Paroles	aux	invités	

 

 

Michel LAMBINET  

 
 
 

 

La Fédération est en grande difficulté financière, mais le CDN privilégiera toujours les activités des 
commissions et des licenciés. 
Il faut développer 
 
Nous relançons très fortement la randonnée subaquatique grand vecteur d'animation, de découverte, de 
messages développement durable par la connaissance des milieux aquatique, etc... et de recrutement dans 
toutes nos activités. 
Relançons partout. 
Nous avons un site qui s'y prête. 
 
Merci pour votre participation au quorum de la 3e AG de l'année, ce qui nous a évité une convocation 4e 
avant la régulière de décembre... 
Nous rattrapons enfin un fonctionnement conforme au calendrier les 4 et 5 décembre à Nantes pour une AG 
qui conclue une année. 
 
Soyez attentifs aux formations des cadres afin de faire plus de demande de subvention ANS, puisque la 
proportion dédiée aux clubs augmente et que nous avons relativement peu de demandes. 
 
Le stand de la FFESSM au Salon est reconstruit, encore plus ouvert aux jeunes, à la prévention,... à tous les 
membres et leurs questions. 
Economies : une première, le CDN ne sera pas présent au complet, privilégiant les acteurs des commissions 
et des projets en cours. 
Vous aurez 2 entrées par club partageant une banderole publicitaire pour le salon sur votre site internet de 
club. 
 
Merci, de ma part et de celle de Bernard 
 
 
Thomas clôt l’AG à 16h 15. 

 
 
 
 
 
 


